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东方经济论坛新闻

2016年7月17日，俄罗斯新闻社，塔斯社，国际文传电讯，消息报，E-today，CNBNews, 时事通信社

第二届东方经济论坛商务计划发布

论坛商务计划第一个主题是 - “投资者机遇”，在其框架下将介绍远东投资潜力和商
业环境。在“投资者特惠”主题框架下将讨论远东经济发展新机制实施前景和初步结
果。第三个讨论主题是“远东发展-亚太地区的利益和新机遇”。将阐明俄罗斯远东竞
争力、俄罗斯吸引外国投资、能源和运输领域的国际合作等问题。 

在论坛框架下计划举行商务圆桌会议：俄罗斯 - 中国、俄罗斯 - 韩国、俄罗斯 - 东
盟圆桌会议和俄日论坛。

在论坛主场计划举行：俄罗斯远东州长和中国东北省长论坛，远东发展问题联邦政府
机关代表会议，“东方矢量”公共理事会会议，“俄罗斯 - 东盟”大学峰会，亚太经
合组织教育会议，俄中金融理事会会议。

要了解更多2016东方经济论坛商务计划请访问官网：https://forumvostok.ru/delovaya-programma/

2016年6月12日，俄新社新闻

俄罗斯水电公司和三井将在东方经济论坛介绍俄日能源桥财务模型
俄罗斯能源部长阿纳托利·扬诺夫斯基和日本与俄罗斯和新独立国家贸易协会
(ROTOBO)会长村山茂举行会谈后公布该消息。 
日 方 表 达 了 在 能 源 领 域 扩 大 与 俄 罗 斯 公 司 的 合 作 兴 趣 。 h t t p : / / r i a . r u /
economy/20160712/1464661490.html

2016年6月12日，RIA PrimaMedia

将在东方经济论坛签署通过交易所和拍卖出口鱼类的第一个协议 

远东鱼类拍卖行同中国东港荣成集团签署了初步经纪业务协议。在滨海边疆区副州长
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和辽宁省省长的出席下在符拉迪沃斯托克签署了该文件。最终协议将在东方经济论坛
签署。 

俄罗斯鱼类和水生生物资源使用拍卖和交易所机制，包括用于出口，在普京修订联邦
法《关于有组织的交易》后成为可能。该文件允许外国法人参加交易所交易。http://
primamedia.ru/news/economics/12.07.2016/517967/pervoe-soglashenie-po-eksportu-ribi-cherez-birzhu-i-
auktsioni-podpishut-na-vef-vo-vla.html

2016年7月12日，minvostokrazvitia.ru

东方经济论坛将举行俄日圆桌会议

在俄罗斯联邦远东发展部部长亚历山大·加卢什卡和日本与俄罗斯和新独立国家贸易协
会(ROTOBO)会长，川崎重工总裁村山茂会谈上讨论了对在东方经济论坛上进行俄日圆桌
会议的准备工作。

正如村山茂指出，公共组织“商务俄罗斯”是圆桌会议日方合作伙伴。 

ROTOBO代表指出日本企业对东方经济论坛很感兴趣。http://minvostokrazvitia.ru/press-center/news_
minvostok/?ELEMENT_ID=4444

远东国家政策

2016年7月15日,minvostokrazvitia.ru

萨哈林州正在筹备在科萨科夫建立自由港

在俄罗斯远东发展部副部长希尔盖·卡恰耶夫主持下，在州政府会议上讨论了在科萨
科夫境内实施自由港的问题。

不久前国家元首签署了法案《关于修订联邦法》、《关于俄罗斯联邦社会经济优先发
展区》，以及联邦法《关于符拉迪沃斯托克自由港》。远东四个关键港口获得自由港
地位，包括科萨科夫市区。

在不久的将来萨哈林州将立法对自由港投资者实行税收优惠：利润税和财产税-在区一
级，土地税-在市政一级。http://minvostokrazvitia.ru/press-center/news_minvostok/?ELEMENT_ID=4455

2016年7月14日，minvostokrazvitia.ru

批准远东边境地区发展计划

尤里·特鲁特涅夫批准了远东联邦区俄罗斯联邦主体边境地区发展构思实施方案。该计
划文件是远东发展部和相关联邦和地方政府共同制定。

该计划包括55个措施和项目，旨在发展社会，基础设施，某些经济部门，国际合作投资
潜力。http://minvostokrazvitia.ru/press-center/news_minvostok/?ELEMENT_ID=4448

2016年7月14日，俄罗斯报，RIA新闻，PRIME，塔斯社，商业FM 

莫斯科举行了“远东发展新工具”吹风会 

与会者总结了远东发展新机制工作的中期效果，如优先发展区，符拉迪沃斯托克自由
港，税收优惠和投资项目政府支持。 

第一年创建了12个优先发展区，批准了在犹太自治州成立第13个优先发展
区，形成了符拉迪沃斯托克自由港模式，多亏了上周自由港地位法律正式生
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效，目前又有五个主要港口获得自由港地位。远东发展部代表指出了所有这
些机制的优化路径，并介绍了投资项目实施的成功经验。https://rg.ru/2016/07/14/
r eg - d fo / ozv u c h e n y - k l i u c h ev ye - te m y - vo s to c h n o g o - e ko n o m i c h e s ko g o - fo r u m a - 2 0 1 6 . h t m l 

2016年7月13日，EastRussia

自由港一周年

7月13日俄罗斯联邦远东发展部在塔斯社新闻发布会上作了滨海边疆区自由港中期工作总
结。相关法律已于2015年10月生效。 

“到今天已经收到投资者96份正式申请，投资总额超过1640亿卢布”，-亚历山大·加卢
什卡说。据他介绍，已有75个投资者获得居民企业地位，其中46个签署了具有法律约束力
的协议。

绝大多数提交的申请是俄罗斯企业。同时，还有来自外国企业家的五份申请:四份 - 中国
投资者，和一份日本公司。日本项目是建设而煤炭出口港，预计投资600亿卢布，因此它
的重量超过目前所有申请的三分之一。 http://www.eastrussia.ru/material/svobodnomu-portu-god/

2016年7月12日，EastRussia

“远东公顷”生效后滨海边疆区收到约700份土地申请

暂时只给予兴凯湖区的土地，该区是被选为作为试点区。在规定时间内官员完成所有复
杂问题和土地授予机制。

现在已经有人向其他市政区的土地发送申请，但是滨海边疆区其他区“远东公顷”土地
获得只能在2016年10月1日后。http://tass.ru/opinions/interviews/3403266

远东经济

2016年7月15日，RIA Vladnews

国际运输走廊“滨海1号”和“滨海2号”的实施对俄罗斯和中国有利

俄罗斯总统弗拉基米尔·普京签署了批准俄罗斯联邦和越南内阁之间关于在俄越石油
公司(Rusvietpetro)框架下在俄罗斯境内实施地质勘探，石油和天然气开采的进一步
合作的协议的联邦法律。http://ria.ru/economy/20160703/1457370893.html#ixzz4DQYI8bMM

2016年7月1日，俄新社新闻 

远东发展基金将对三个新项目拨款46亿卢布

俄罗斯远东发展部部长亚历山大·加卢什卡和中俄媒体路演人员讨论了在国际运输走
廊“滨海1号”和“滨海2号”实施框架下俄中合作前景。

“我们正在与中国发改委共同努力。这是一个互惠互利的项目”，-部长说。据他介绍，
根据麦肯锡公司估计中方运输货物将节省超过10亿美元。中国发改委证实了这一数字。
项目实施将创造3000个工作岗位，滨海边疆区经济增长4%。http://vladnews.ru/2016/07/13/109070/
realizaciya-mtk-primore-1-i-primore-2-vygodna-rossii-i-kitayu.html
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2016年7月15日，俄新社新闻

雅库茨克 - 马加丹路将建设电信综合体

科雷马州长弗拉基米尔在第三届马加丹国际投资工贸洽谈会期间签署了沿科累马公路建
设电信综合体的协议，投资约10亿卢布。

“脉冲”科研生产协会从事该方面的工作。“脉冲”项目实施将萨哈共和国（雅库特）
和马加丹州的偏远地区提供高速网络，本地电话和移动通信。项目交付计划在2016年
9-10月。 http://ria.ru/economy/20160715/1466427014.html#ixzz4EkFji06m

远东发展新机制：成功案例

2016年7月14日，www.minvostokrazvitia.ru

共青城优先发展区将加工木材

远东发展集团同“Karbon”公司签署了在共青城优先发展区开展业务的协议。将投资
哈巴罗夫斯克边疆区1.61亿卢布，创造60个工作岗位。

投资者将在“Amurlitmash”工厂使用快速热解方法（无气燃烧）处理废木料。此方法
不会对环境造成危害。 http://minvostokrazvitia.ru/press-center/news_minvostok/?ELEMENT_ID=4453

2016年7月13日，生意人报

滨海边疆区黄金矿业公司将投资8.22亿卢布开采黄金

符拉迪沃斯托克自由港居民企业之一 - 滨海边疆区黄金矿业公司计划投资8.22亿卢布用
于开发边疆区游击区“黄金”矿区。目前滨海边疆区年开采月90公斤冲积金属，虽然滨
海边疆区矿业很有前途，但是是未知的矿石资产。正如专家解释，滨海边疆区是战略矿
石地质勘查偏向的受害者，滨海边疆区黄金矿业公司将增强本区域在黄金开采方面的地
位。

“对于许多人来说可能会令人吃惊，但根据我们的研究，滨海边疆区有丰富的黄金。因
此，该项目投资想法表面上看起来不错。由于这一领域是资本密集型，符拉迪沃斯托克
自由港居民企业地位将享有税收优惠和行政支持，加快项目实施”，- 滨海边疆区黄金矿
业公司总经理引用部长会议的话说。http://www.kommersant.ru/doc/3036563


